

"CHILE BUSCA SER PUENTE ENTRE CHINA Y AMERICA LATINA"

Manifestó el Presidente Ricardo Lagos luego de reunirse con el Primer Mandatario de la República Popular China, Jiang Zemin; durante este encuentro, firmaron un acuerdo fitosanitario que facilitará el ingreso de productos frutícolas chilenos a los mercados en China.

El Jefe de Estado chileno, luego de su tercer encuentro con su par chino en menos de 11 meses, dijo además que la forma de consolidar el entendimiento diplomático entre los dos países es avanzar más rápido en el desarrollo de los acuerdos comerciales.

El Presidente Ricardo Lagos se reunió hoy en Beijing con el Primer Mandatario de la República Popular China, Jiang Zemin, para avanzar en la consolidación de las relaciones entre ambos países. Junto con reforzar las coincidencias políticas, afianzar los lazos de cooperación y abrir nuevos espacios a productos chilenos, la visita de Estado tiene como objetivo impulsar la idea de transformar a nuestro país en un puente entre Asia y América Latina.

"De aquí a 15 años, China va a ser la primera potencia económica del mundo. El producto bruto chino va a ser mayor al de cualquier otro país del mundo. Y, por lo tanto, si Chile entiende la posibilidad de que Chile sea un puente entre China y el resto de los países de América Latina, estaremos asociados a uno de los grandes del siglo XXI. Ese ha sido mi gran esfuerzo en los últimos años", explicó el Mandatario chileno.

Para el Jefe de Estado, la intención de establecer una relación privilegiada con China es coherente con la política comercial chilena. Asegura que junto con las negociaciones de libre comercio con Europa y Estados Unidos, también es necesario abrir nuevos mercados en Asia, región que hoy concentra más del 20% de nuestro comercio. "Si somos capaces de poner un pie en China, quiere decir que tenemos aseguradas las exportaciones por muchos años", sostuvo. Pero reconoce que exportar a este país plantea desafíos distintos, especialmente en volumen y calidad. "Cualquier esfuerzo que nosotros hagamos aquí sólo va a poder satisfacer la demanda de una o dos ciudades debido a la cantidad de personas de que estamos hablando", dijo.

El Mandatario chileno asegura que "luego de esta visita de Estado estamos más cerca de lograr ser un puente entre China y el resto de América Latina, pero todavía nos falta mucho. Falta tener puertos de mayor calado, falta tener mejores redes de comunicación, falta tener mejores caminos, falta, tal vez, tener una actitud más agresiva".

En este contexto, insiste en que no hay que perder terreno, y cita como ejemplo que varias naciones iberoamericanas ya están estudiando el idioma chino. Por eso, éste fue uno de los temas abordados durante las reuniones bilaterales.

Esta es la tercera vez que Lagos y Xemin se reúnen en 11 meses, lo cual habla del buen momento por el que pasan las relaciones bilaterales. Su relación se remonta a 1998, cuando el Presidente chileno era ministro de Obras Públicas y visitó China como invitado oficial. Luego tuvieron un encuentro en Brunei, durante la APEC 2000, y en Santiago, en abril de este año, cuando Xemin decidió iniciar en Chile su viaje por Latinoamérica.

Desde el punto de vista económico, la visita del Presidente Lagos busca abrir nuevos espacios para las exportaciones, especialmente de fruta y cobre. Con este fin, ambos países firmaron un acuerdo fitosanitario, que facilitará el ingreso de productos frutícolas

chilenos a los mercados en China.

Además, se estableció un acuerdo de cooperación tecnológica y científica en este ámbito, y se ratificó la decisión de seguir impulsando el desarrollo conjunto de una granja experimental de 24 hectáreas, a 150 kilómetros de Beijing, donde se producirá uva, nectarines y otras especies chilenas.

Para estimular la demanda del cobre, el Mandatario inauguró un seminario empresarial organizado por la Corporación Chilena del Cobre, Cochilco, donde planteó que existe una tendencia mundial a un mayor uso de este metal que este país desea impulsar.

Desde esta perspectiva, dijo que "sería tremendamente auspicioso poder definir algunos emprendimientos conjuntos con capitales chinos que harán empresas de cobre en Chile. Y también sería importante para nosotros poder tener emprendimientos en China para aprender a mejorar las técnicas de utilización del cobre y su manufactura". De esta forma, se quiere complementar las tareas de extracción y elaboración, lo que ayudaría a una mayor rentabilidad en los mercados internacionales. "Si trabajamos juntos, podemos obtener para ambos países mejores beneficios. Exploremos caminos conjuntos, con imaginación y con creatividad", indicó.

Pero la complementariedad económica también tiene que ver con lo que ocurre en los mercados, donde cada vez surge más proteccionismo y medidas antidumping. Por eso que el Primer Mandatario celebra la entrada de China a la Organización Mundial de Comercio (OMC), porque "permite también tener un aliado respecto a ciertos temas que son más fáciles de enfrentar en conjunto, como el dumping o los subsidios a productos agrícolas", explicó.

El Jefe de Estado chileno se reunió con el Presidente Jian Xemin en el Palacio del Pueblo. A su llegada recibió los honores militares en la histórica Plaza de Tiananmen, donde destacamentos de las FF.AA. chinas presentaron sus respetos, al son de las canciones nacionales y cañonazos de saludo. El Presidente chileno estaba acompañado de una pequeña delegación, compuesta por la ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear, el ministro de Economía, Energía y Minería, Jorge Rodríguez, el ministro de Agricultura, Jaime Campos, diplomáticos y un grupo de empresarios encabezados por el presidente de la Asociación de Exportadores, Ronald Bown. "Toda la conversación giró en torno a dos temas: puede definirse como paz y desarrollo. Paz desde el punto de vista de cómo actúa el mundo frente a la amenaza terrorista, y como resultado de esta amenaza ha habido un resurgimiento de la actividad diplomática, ha habido un resurgimiento de la necesidad de conciliar posiciones, y creo que eso es importante", expresó el Presidente Lagos al término de la reunión.

En este sentido, explicó que coincidieron en destacar los avances de la Cumbre de APEC, donde se hizo ver que "la respuesta contra el terrorismo fue producto de la razón y no de la pasión". En su opinión, la amplia coalición diplomática que surgió luego de los atentados, dio una tremenda legitimidad a la forma en que hoy se actúa contra el terrorismo. "Sin embargo, estamos todos de acuerdo que para esta legitimidad es esencial el hecho de que se atacan blancos terroristas. No se atacan ni países, ni culturas, ni religiones", expresó.

Para el Presidente Lagos, la forma de consolidar este entendimiento diplomático es

avanzar en acuerdos más rápidos desde el punto de vista comercial. Desde esta perspectiva, valora especialmente el ingreso de China a la OMC y los avances en los temas de cooperación entre ambos países. Por esta razón, agradeció especialmente la donación de 15 sismógrafos que permitirán mejorar la red de estudio de terremotos en nuestro país.

El Presidente Lagos también inauguró una obra (Encuentro) del escultor Sergio Castillo, en honor a la celebración de los 30 años de las relaciones diplomáticas entre Chile y República China. Esta obra de arte está ubicada en el Parque Thao Iang.

Antes de regresar a Chile, el Presidente de la República, se reunirá mañana miércoles con el Primer Ministro de China, Zhu Rongji y con el Presidente de la Asamblea Nacional Popular, Li Peng.